

# EL ARPON

Semanario rabiosamente independiente

SEGUNDA EPOCA

NUMERO 1

Almería 6 de Abril de 1936

Oficinas: Méndez Núñez, 14

## Nuestro homenaje de admiración y respeto a los antiguos "Arponeros"

A los almerienses, ya entrados en la cuarentena que recuerden las brisas acometidas de EL ARPON contra la vieja y caduca organización caciquil infiltrada en todos los organismos de la provincia, no es posible que se les haya olvidado aquel grupo de denodados luchadores, que exponían su libertad y aún su vida por defender a nuestra tierra de la plaga secular que la deshonra y envilece.

Los valientes "arponeros" sufrieron en aquella época todo género de persecuciones, que tenían la rara virtud de templar más firmemente su arraigada prosapia de luchadores. Enrolados bajo la bandera de un almeriense neto y sano, constituían una especie de legión ciudadana que sabía dar el pecho y resistir estóicamente los centenares de procesos que contra ellos se tramitaron en los juzgados especiales que hubo que designar y los encarcelamientos múltiples que muchas veces tuvieron que sufrir. Nada de esto les arredraba; su posición cada día era más firme y cada número que salía a la calle era una superación del anterior en arresto y pujanza para combatir el caciquismo y sus numerosos valedores.

Hasta el propio Pepe Jesús, admirado de la fortaleza y temple de espíritu de estos denodados luchadores, no vaciló algunas veces en compartir su tarea y prestar su colaboración personal a EL ARPON, y su prosa fluida y rebelde asomó también a sus columnas, enriqueciéndolas con las galas de su estilo procer y la energía firme de su diatriba contra los desafueros de la ignominiosa plaga caciquil, que asolaba la provincia de Almería de punta a punta.

El primer "arponero" de honor, fué por tanto, el llorado maestro de periodistas, ante cuya memoria nos descubrimos reverentes. Iniciador del batallador semanario, un amigo leal y fiel, que le siguió durante toda su vida: Pepe García Cruz y colaboradores asíduos, entre otros, un plantel de jóvenes ciudadanos; Manuel Córdoba Membrives, Pepe Tellez Moreno, Juan Barón, Rodolfo Viñas, Juan Rumi, José Balaguer, Evaristo Quesada, José Márquez, Francisco Castro, Juan Carreño... Acaso nuestra memoria sea infiel por los muchos años transcurridos y haya alguna omisión, pero ausentes, presentes o desaparecidos del mundo de los vivos, para todo ese grupo de jóvenes rebeldes, que constituían la plana mayor de EL ARPON, hemos de tributar nuestro más fervoroso homenaje de admiración y respeto.

Inspirarse en su eminente labor ciudadana será el deseo y norma de conducta de los que hoy intentamos proseguir la ardua labor iniciada por nuestros antiguos camaradas, los valientes "arponeros".

## Veinte años después...

Veinte años, sobre poco más o menos, hace que EL ARPON lanzó a nevar por las procelosas aguas jurisdiccionales en busca de pesca de altura, de rollizos tiburones en los cuales clavar su flecha y llevarlos hasta la playa, vencidos y abatido su poderío, para ponerlos a las plantas del pueblo soberano, que daba impulso a los arponeros para realizar su pesca.

¡Veinte años...! Y sin embargo, se mira en torno, y nos encontramos con más de una cara conocida, con más de uno de aquellos tiburones, que nadaban a placer en aquellos días, y a los cuales creímos ya en lo más

profundo del mar. Los vemos y nos asombramos. Porque desde luego; apreciamos en ellos la misma cara de sinvergüenzas, de carotas, de ladinos; pero, ¡ay!, los vemos en las avanzadas, en los primeros planos de la ciudadanía, de amos y señores de todas las virtudes cívicas.

¡Veinte años...! ¡Cómo cambian las cosas! Han ido tan de prisa, los atunes de ayer, que los arponeros, los denodados capturadores de estos peces de gran calibre, han aparecido ante los ojos del espectador como rémoras de la ciudadanía, como los causantes de las desdichas del país... Se han trocado los pape-

les de una manera tan escandalosa, que no hemos tenido más remedio que aparejar la nave, proveernos de nuestros arpones y lanzarnos de nuevo a la navegación para traer a la playa, cada día, a estos cetáceos que de una manera tan escandalosa se están comiendo a los peces pequeños.

Veinte años después, EL ARPON va a enfrentarse de nuevo con muchos de sus "amigos" de antaño. Con esos "amigos" y con los numerosos y aprovechados discípulos que han hecho. Porque estos atunes sempiternos, para los cuales la ética es una farruca, han extendido tanto esta teoría que son legión los imitadores. ¡A por ellos vamos!

### Suscríbese a EL ARPON

Si quiere Vd. dar una muestra de buen gusto, suscríbese a EL ARPON, el mejor periódico de España y de sus islas adyacentes. Solo cuesta la suscripción DOS REALES AL MES, y se lo llevamos a su casa y todo.

Dé el orden de suscripción, acompañando su importe, al teléfono 12-82, Méndez Núñez, núm. 14.

### La pesca del atún

"EL ARPON", que fué creado en la época gloriosa para la ciudadanía almeriense en que existían magníficos ejemplares de "tiburones" en la política local al "socaire" de cierto "pezcacique" de gran volumen, vuelve a la palestra con nuevos bríos para dedicarse a la pesca de "altura".

Afortunadamente nuestro litoral está ahora limpio de esos peces carnívoros, pero en cambio abunda mucho el "atún", unos atunes de un tamaño gigantesco, tanto que habrá necesidad de pescarlos con "arpon".

La almadraba ya está organizada y "EL ARPON" dispuesto para acabar con tanto "atún" como existe en Almería, que saben nadar perfectamente entre dos aguas y comerse la "cañada" sin tragarse el anzuelo.

### EL CENIZO

Se arrimó a don Melquiades y lo secó. Luego le dió por escribir artículos en loor de la monarquía, a raíz del desastre de Annual y trajo la Dictadura. Lo han puesto para que meta la cuchara en la cazuela internacional y se va a armar una tormenta que no van a quedar ni los rabos.

¡Vaya tío cenizo!  
(Si, señor; nos referimos a ese tipo del bombín).

## Crónica italiana, de nuestro compañero "Pascualini"

Bonna sera, carichimos lectores. Di nuovo ritorno a las columnas di piccolo semanarini IL ARPONI después de pasatto azzenti duo duplicat-tis lustrinis, que he ristatto en el mio paese italianini.

¡Ritorno contenti! ¡Ritorno felice! ¡Ritorno rissefi!, a la mia Almería después de una azzenti tan prolungatta.

Cuanti il piroscaffo infiló la sua proini por el morri di Livantini, te sentite una gran satisfacione a lincontrarme di novo in esta terra delichosissima. Per me que tutti resti ignall. Los casuchinis del maellini pa viejinis. Los tingladinis en el suo lugare y los perris vagabundis con la sua idéntica fisonomie, azzuqi distintis collarinis.

Al desparramare la mia visuale por il porto senti lenini de gozi, al avvisare los canglonis de la draguini, que eran de cartoni, transformatos in piroscaffo de fierrini y los blonquinis de mazapani rellenatos di dura caparazoni di pietrinis.

Ancora, lo ristanti, touto es ignall. Hasta el cosidini de la fondini con los garbaninis durinis y los macarronis tesis como un pali.

Ma, non son ignalle la perdutta genti, aquestos carichimos amiguinis di la epoquiní pasatta. I o non posso distinguire, de lo cadetto qui sonni. En aquesta hora son los pius terribles revolucionarios comocidís, pia furibundis que mi fraterno e inolvidabile camaraderini Turatti, ya morto per el suo pensare avanzatto. La transformacione de las personas es total. Solo los perrinis portan distintis collaris.

Mi contenti es formidabile al ritornare a la amasichima terra almeriensini. I o porto il mio arpone, para ver lo que me pesqui, por si resti algún tiburoni. Los azzinis no han ristatto forzi al mio pulsini ni condichosa a la vistini de mis gaffinis.

He visitato al mio carichimo amico Churruquini, il gran entusiasta de las cosinis di mares. I o portata in il puñi izquierdi un tronci de herradura di borriquini para destruire el efeto maladetto de la "gaffioni". El amio Churruquini es el piu gentile de tuttis las personis y mia invitato a mangiare in "Il Ponte di Hierrini", lugare delichosissimo y azzadini per tutta influenza malefiquini.

Non resta por decire piu que la mia entusiasta salutacione il popolo almeriensini, al ritornare al delichoso pais di pimentoni, il más suculento de los manyarés, después de los macarronis. Arivederchi, carichimos lectores. Suo sempre.

PASCUALINI

### NUESTRA DEFINICION POLITICA

Nosotros nos ciscamos en Roma y en Moscú, en el Vaticano y en el Kremlin.

¿Qué pasa?

### La tragedia del hombre liberal

Nosotros reconocemos que somos un hato de sinvergüenzas que nos hemos echado el mundo a la espalda y estamos haciendo chistes hasta de nuestros respetables bisabuelos. Pero tenemos una cualidad estupenda que tal vez nos redima de estos formidables defectos que nos atenazan. Y es que somos liberales hasta la médula. Nos joroban todas las disciplinas, todos los partidos, todos los programas. Somos liberales de esos que hacen lo que les da la republicanista gana y dejan que sus congéneres hagan lo propio. A nosotros nos importa un pepino que nuestro vecino piense y ubre de esta ó de otra manera. Lo que sí nos importa es que no nos moleste a nosotros porque entonces le "mascamos" el tiroides al más pintado.

Somos liberales, sí señor. Que dicho sea de paso es lo que más se acerca al anarquismo integral; "u sease" que no admitimos que nadie nos mande y mucho menos con el tono y con los propósitos que ahora han puesto de moda para mandar.

Ni borregos, ni pipilos cuartereros. Nosotros, como los moros; mongomanos. Que traducido al cristiano quiere decir: yó soy yo.

**¡Que Dios os guarde, arponeros!**

Enristrado el arpón, ágil la barca voladora, aguzado el entendimiento, fuerte el brazo para la lucha, venís a los mares procelosos de la política, a la caza de taimados tiburones. ¡Dios os guarde, bravos marineros! En la hora triste y, sin embargo, optimista de la partida, dame un abrazo, contra maestre. Que yo también soy marinero y envidio a los que miran abrirse en blanca espuma el oceano, por el cuchillo de la proa.

Es un barco viejo y valeroso el que surca de nuevo las aguas turbias de la política local. Es aquel ARPON al que fuimos enroscados, hace varios lustros, un tropel de muchachos liberales, republicanos cuando no los había, que hoy podemos pasar por gente mogigata y monarquizante, sin haber perdido nuestras convicciones de antaño. Aquel bravo navío, a través de mares encrespados, dominó tempestades, sintió crujir en horrisono estruendo su maderamen, vió abatirse acaso, en lucha con el temporal, su lanza de Quijote, enarbolada en el palo botalón. Pero su corazón y su fe, quedaron intactos y, con ellos, arribó a seguro puerto, a mares de bonanza, que eran, por eso, mares de justicia.

Veinte años de lucha, y de arrogantes fracasos, son toda la vida de un hombre. Imaginad la nostalgia del curtido marinero que vé partir ahora la nave desde cuya cubierta avizoró esperanzado las batallas de la vida. Todo un pasado de locuras alegres, de torpezas exquisitas, de renunciamientos perezosos, pasa ante nuestra vista en este atardecer de primavera cuando EL ARPON enfila la bocana del puerto cargado de ilusiones y lleno de jóvenes navegantes...

Ya sé que los tiburones os aguardan, con prodigioso salto de anfibios, no ya en las aguas que surcaís, sino en la tierra adentro que os vereis obligados a atacar. En la pelea que se avecina, yo quisiera pedirlos, a vosotros y a los tiburones, un poco de comprensión y de generosidad y respeto para el fondo de las sagradas ideas de cada uno y para esa profesión de periodista que es un apostolado de paz en todas partes, menos en Almería...

Sixto ESPINOSA OROZCO

**Notas deportivas**

El Athletic de Almería, renace y va por sus antiguas glorias

Estamos los amantes al deporte seriamente preocupados ante la laguna que se había abierto en nuestra ciudad; laguna en la que habían parecido los más elementales principios deportivos. Era, en verdad, algo desagradable tal cosa, porque desde luego, en nuestra Almería existe afición al deporte. Tanta o más que en Barcelona, sede de todas las manifestaciones deportivas. Aún recuerdo yo aquellos felices tiempos del Barsa, con Alcántara, Samitier y el Cojo de Sans, que ponían en tensión nerviosa a los aficionados.

Pues bien, ¿por qué en Almería, no se hace deporte? Esta era la pregunta que se hacían todos los buenos aficionados. Y nadie acertaba a darse una respuesta satisfactoria. Hasta que un grupo de fervorosos deportistas, que sentían en sus mejillas el sonrojo de esta preterición, se ha dispuesto a que cese este estado de cosas.

En los salones del Café Colonial se han celebrado unas interesantes reuniones que han cristalizado en el más lisonjero éxito, quedando constituido nuevamente el Athletic de Almería, que va a resucitar sus antiguas glorias. Por ahora, y salvo error u omisión, el equipo en cuestión quedará formado de la siguiente manera:

Guardameta: D. Arturo Lengó.

Defensas: Don Rogelio Castillo Zea y don Bartolomé Pérez Palazón.

Medios: Don Antonio González Egea, don José Benítez Blanes y don Julio Estévan Gómez.

Delanteros: Don Manuel Fontela, don Carlos Pérez Burillo, don José Caparrós Vicente, don Francisco Pérez Cordero y don Luis Belda y Soriano de Montoya.

Nos parece acertadísimo este equipo. Hay en él elementos de gran valía que han demostrado en distintas ocasiones su clase y calidad. Sobre todo el portero y el delantero centro son cosa seria. Firmes puntales del equipo que contribuirán grandemente a los éxitos del Athletic.

¡Hurra por Almería!

**La vuelta ciclista a España**

Momentos antes de cerrar esta edición, nos comunica nuestro querido amigo Pepe, el del Cañón que no son ciertos los rumores que han circulado respecto a que va a tomar parte en la vuelta ciclista a España, organizada por el periódico "Informaciones".

Nos dice nuestro querido amigo que no está en forma esta temporada, por lo cual se retiró a tiempo.

Queda complacido.

ROGEQUI II

No deje Vd. de leer  
:-: LA VOZ :-:  
El diario de mejor información de la capital

**Como acabariamos nosotros con el vergonzoso problema del paro obrero**

Nosotros que somos más revolucionarios que Petronoff, el antiguo líder del nihilismo ruso, sin levantar el puño izquierdo, ni pertenecer a ninguna de esas organizaciones rojas que ahora se estilan para hacer de "coco" de la burguesía y le larguen a uno un destínillo de temporero en la Cámara Uvera o en la policía urbana, vamos a romper una lanza en favor de esos desdichados que padecen hambre porque no hay quien les proporcione trabajo.

Cuando oímos hablar de la revolución que está en marcha y de la familia izquierdista, de la que forma parte ese tremendo "revolucionario" de don Diego Martínez Barrio, o nuestro inclito diputado don Alvaro Pascual Leone, nos entra risa para una semana. Ninguno de ellos sería capaz de realizar lo que nosotros llevaríamos a cabo si nos dejaran.

Con mucho más derecho, razón y justicia que ahora se está procediendo a la expropiación de los grandes latifundios, llevaríamos a cabo una "reforma agraria" en los bolsillos de toda esa taifa de gavelistas y usureros, que prestando su dinero a un módico interés, nunca menor del 60 por 100, han improvisado fabulosas fortunas en muy pocos años. Estos bandoleros, peor mil veces que los salteadores de caminos, gozan sin embargo, de la consideración y el respeto de las personas decentes. Se les importa un bledo que la humanidad perezca de inanición con tal de que ellos puedan aprovecharse hasta de su carroña.

Unos llegaron a las ciudades desde sus aldeas lejanas, portan-

do una pieza de tela al hombro y como el clásico jesuita, pusieron primero el clavo, a continuación el bonete, después el manteo para arramblar con la casa y todo el terreno donde se posó su planta, infinitamente más destructora que el famoso caballo de Atila.

A estos cuervos que han engordado de la carne muerta de los que ellos mismos asesinaron a mansalva, con el beneplácito de las Leyes protectoras de esta sociedad absurda, no ha habido todavía quien les meta mano. Todo el mundo los conoce y nadie se atreve con ellos. Todavía no ha salido a la palestra ninguno de esos terribles revolucionarios que sea capaz de acabar con los horrores de esa Ley hipotecaria y de meterse de lleno con el gavelista y el usurero. Por el contrario siguen robando y estafando a la humanidad.

Pues bien, en lugar de perder el tiempo intentando la aportación voluntaria de los ricos para fomentar obras con que mitigar el hambre de los parados, debería irse directamente a la gabela de esos miserables que todo el mundo conoce. Hacerles restituir todo lo que han robado y aplicar esas fortunas amasadas con la ruina y la muerte de tanto desgraciado para reparar el daño inmenso que ocasionaron a tanto desgraciado, si que sería una excelente medida de profilaxis social.

De esta manera, reivindicatoria y justa acabaríamos nosotros con esos infectos bichos y restituiríamos a los desgraciados una buena parte de lo que les pertenece, más legítimamente que a ellos.

**Frases de un discurso "LA ALCAHUETA DE LA CIUDAD" (Diario católico)**

El viernes último, al constituirse la Cámara, el señor Azaña, en el admirable discurso que pronunció, dijo esto que es todo un monumento de ética política y dignidad ciudadana: "Yo no quiero a mi lado parásitos ni holgazanes".

Bueno; y decimos nosotros: ¿qué jinojos pintan en la circulación esa tropa de señoritos holgazanes, parasitarios e inútiles que en nuestra ciudad se hacen llamar "izquierdistas"? Todos sabemos quienes son: son los enquistados en los organismos públicos; los sopla-chaquetas de baja estofa; los alcahuetes de los comités.

No se puede dar por ninguno de ellos ni un real, y sin embargo presumen más que un ratón en lo alto de un queso.

¿Cuándo se van a enterar de lo que ha dicho el digno Jefe de Izquierda Republicana?

¡A trabajar, gandules, y menos cuentos!

La alcahueta de la ciudad (alfas "La Independencia", diario católico), se asoma a diario a su ventana, se echa de bruces en el alfeizar y se dedica a observar los movimientos de las "vecindonas" para contarle todo al día siguiente a sus clientes, los viejos crapulosos y los jóvenes invertidos que constituyen su clientela.

La muy... alcahueta, cobarde, y reptil, hace todos los días su recorrido por los patios de la vecindad y cobra por eso; por contar lo que ve y lo que oye, dejando entre su lengua viperina, hecha girones, la honra ajena.

Eso es lo que hace "La alcahueta de la Ciudad", diario católico, y venero de bilis y odios con los que ensombrece a diario el límpido cielo almeriense.

(¡Atiza!; nos hemos puesto serios. ¡Y con "La Independencia"! No tenemos perdón).

**Calzados El Misterio**

Creador de la moda

No deje de ver los modelos para la próxima temporada

Plaza de Ramón y Cajal, 4 A.-Tel. 1751

**Hijo de Alfredo Rodríguez S. A.**

**Contignatarios**



Servicio de vapores de Hijos de RAMON A. RAMOS de Barcelona.

Salidas para Barcelona directo, todos los lunes.

Salidas para Motril, Algeiras y Málaga todos los martes.

Despacho: Maura, 5. Almería.—Teléfono 1900

**Garage Inglés**

—: DE —:

**Adolfo Téllez Herrera**

Vendedor exclusivo de camiones y autocars

**REO**

Aparatos de Radio. Awater-Queen. — Accesorios para autos. — Jaulas para coches

SAGASTA 5 :-: TELEFONO 1379

Interviús eutrapélicas

Una charla con el alcalde de la ciudad

Los propósitos del señor Ortiz Estrella.—El alcantarillado y la traída de aguas.—Un cabaret en la Pescadería.—Diversas ideas

EL HECHIZO DE LA MAÑANA PRIMAVERAL...

Mañana de sol, radiante y lujuriosa, como las del trópico. Cielo de un azul purísimo, hondo, hiriente y embriagador, como los fondos magníficos de los cuadros de Sorolla. Todo en el ambiente es grato y prometedor, como una sonrisa del señor Azaña, como un suspiro de una huri oriental... ¡Caballeros, qué cursis nos hemos levantado esta mañana!

Y, naturalmente, el repórter, se contagia de este optimismo, de esta canción magnífica a la Vida que la Naturaleza entona en todos sus detalles. ¡Siente ansias de trabajar. ¡Los milagros de estas mañanas luminosas y prometedoras de Almería! Tenemos ansias de hacer algo útil, de emprender cualquiera de esas empresas heroicas y sublimes, que luego, los críticos de la Historia, se encargan de glosar en párrafos brillantes.

Reflexionemos: ¿algo grande, algo heroico? ¡Ya está! Vamos a hacer una interviú al señor alcalde de la ciudad. Aquí no nos achicamos por nada.

¡SE CORREEEEEEE...!

Hémos aquí, en el sector sur de la ciudad, frente al mar, a dos pasos de nuestra clásica pescadería. ¡Qué hermosa perspectiva! Los barcos mecándose en las tranquilas aguas; el sol, riela en el mar formando un conjunto maravilloso; un marinero, cabe la cubierta de su barco, entona una nostálgica barcarola; y para completar esta hermosa sinfonía, hiende el aire una voz potente y armoniosa que es para los honrados hombres de la Pescadería como el toque de la campana llamando a misa a los fieles, como el clamor de los muecines convocando en la Mezquita a los creyentes para escuchar los salmos del Korán, como serena salmodia del vendedor de "cachuets" para amenizar la cerveza, áspere y fuerte; una voz, que clama: "¡Se correeeeeee...!" Es la llamada para que, junto a unas banastas de pescado, se congregen los compradores y ultimen sus transacciones.

Esa voz nos es familiar. Sí; es la de don Antonio, la de nuestro simpático y flamante alcalde primero. Y vamos, raudos, hacia el sitio de donde ha partido el simpático pregón.

En efecto; bajo la techumbre de la Pescadería, entre un grupo de hombres que forman círculo, vemos a don Antonio, en jarras, un pie echado hacia adelante, risueño y optimista, derrochando gracia y simpatía por todos lados. Al "diquelarnos", nos hace un guiño, nos hace así con la mano y nos hace que nos metamos en un charco por acudir presurosos a su encuentro.

Un apretón de manos y la consabida pregunta por parte de él:

—¿Qué te trae por aquí, querido amigo?

Le exponemos que nos ha dado un mal pensamiento y nos ha dado por trabajar, y para que el sacrificio sea completo hemos querido celebrar con él una interviú para que nos exponga los proyectos que tenga en relación con su gestión al frente de la Alcaldía.

—Un momento—nos dice. Y segui-

damente reanuda su labor.—Bueno, muchachos, ¿vamos a acabar esto, o qué? ¡En cuarenta "rales" en treintinueve, en treintiocho, en treintisiete, etc., etc.

Por fin uno dice "¡mío!", y la faena queda terminada. Y nos vamos al "Puente de Hierro" a tomar un quince.

¡QUE HERMOSO Y QUE GRANDE ES EL MAR!

Mientras ingerimos el albuñol, yo, preso por el hechizo de la mañana y por la magnificencia del mar, quedo estasiado mirando a éste.

—¿Qué hermoso es el mar, ¿verdad? exclama don Antonio!

Y yo me entusiasmo y me vuelco en hipérbolos. En un dos por tres hago el panegírico del "mare nostrum" y mi querido y admirado amigo se cree en el caso de probar sus vastos conocimientos del mar.

—¿Pues tú vez lo grande y hermoso que es? Pues todavía sigue, y sigue, y siempre es grande y hermoso.

—¡Ah, sí!

—Sí. Mira para el frente. ¿No parece que allá, a lo lejos, se junta con el cielo? Pues no; sigue, y siempre está lo mismo de separado del cielo que lo vemos desde aquí.

—¿Qué barbaridad!

—Y aunque lo veas ahora tan tranquilo y tan manso, a lo mejor, cuando hace viento, y casi siempre que hay temporal, empieza a hacer así: "brun, ruum, ataplún" y se levanta cada ola que es una cosa terrorífica. Yo lo sé que es horrible porque siempre que se pone así no pueden salir los barcos a pescar.

Me doy por satisfecho con estas explicaciones marinas y me dispongo a entrar en faena.

EL ALCANTARILLADO Y LA TRAI-DA DE AGUAS

—Bueno, don Antonio, ¿quiere decirme algo sobre sus proyectos al frente de la Alcaldía?

—¡Ah!, tengo muchos proyectos, y grandes. Lo primero que voy a hacer va a ser eso de la traída de aguas y el alcantarillado.

—¡Bravo!

—¡No!; no admito colaboradores. Ni a Bravo ni a nadie. Bravo que siga vendiendo alpagatas.

—Pero lo que he querido decir es "¡bravo!", que es lo mismo que decir "¡olé los tíos!"

—¡Ah!, bueno. Pues sí. Yo voy a resolver esas importantes cuestiones. Se está hablando mucho de eso del alcantarillado y sobre todo de la falta de agua. ¡También son ganas de perder el tiempo! ¿Para qué queremos tanta agua ahí, en el mar, de la que nadie se aprovecha? Pues todo es proponérselo. Un día un poco, otro día otro poco, y así, hasta llevar al sitio en donde se carezca de ella la suficiente para que no falte. ¡Parece mentira que no se le haya ocurrido eso a nadie! Eso para lo que respecta al alcantarillado, que para lo que se refiere al agua para beber también pienso aprovechar la del mar y utilizarla.

—¿Y cómo; filtrándola?

—No, señor; echándole un poco de azúcar. Así fomentaremos el cultivo de

la caña y daremos impulso a las refinerías, que están hoy en franca decadencia con el consiguiente aumento en el porcentaje del paro obrero.

¡LA ALEGRIA DEL BARRIO!

—Otro proyecto que también tengo en cartera—prosigue el señor Ortiz Estrella—es el alegrar la fisonomía de este barrio, tan olvidado, tan desmadejado y tan jorobado por todos conceptos. Voy a alegrarle el semblante. Ese artificio que han levantado en el centro de la Pescadería, ese cobertizo antiestético y que no sirve para nada, me lo voy a cargar. Y sobre sus negras y feas ruinas, levantaré la alegre silueta de un cabaré.

—¡Atiza!

—Sí; también con esto haremos otro bien: daremos trabajo a muchas pobres chicas que desde que se aprobó el decreto en virtud del cual no pueden buscarse la vida "honradamente" en "mancomunidad", andan por esas calles de Dios dando tumbos pegándole a uno cada sablazo que lo dejan "doblao". ¡Hay que resolver el paro! Y de paso hay que alegrar esto.

OTRAS COSAS MAS

Vamos a dar por terminada la interviú. Antes queremos enterarnos de otros proyectos geniales que abriga el simpático don Antonio, pero éste—la modestia personificada—se niega a seguir la charla. Me habla sí, de algunas ideas, de diversos propósitos, tales como colocar unos "caballicos" en cada plaza de la ciudad para que los chicos se diviertan completamente gratis, solicitar la medalla del trabajo para el acreditado barman don Juan Cipriano Gázquez, la instalación de un criadero de ostras en la bahía y muchos más que sería prólijo enumerar.

Y no queriendo abusar más de su amabilidad, damos por bien empleada esta breve charla y salimos pitando para la Redacción a hilvanar estas líneas, al tiempo que otra vez nos acordamos de Sorolla y exclamamos: "¡Y aún dicen que el pescado es caro...!"

Pensamientos

La Avenida de la República, en estos atardeceres primaverales, es como una reminiscencia de la Vía Apia de la antigua Roma pagana. Efebos, maquillados, ondas lucidas, labios trementes de carmín, cejas rizadas... y disquisiciones sobre los sistemas de Stalin e Hitler...

Alguna que otra vez pasa una damita, que mira asombrada a su alrededor y sale despavorida. La vida marcha...

Si no se conocieran "los experimentos de Voronoff", el señor Rapallo sería "los experimentos de Voronoff..."

Hay algo más idiota que un artículo de fondo de "Diario de Almería": dos artículos de fondo de "Diario de Almería".

Cuando toda la Humanidad se

haya vuelto loca, los Pérez Palazonés se gastarían dos duros en chucherías...

Cuando en Asistencia Social no haya cojos, andará derecha.

El señor Cortina es el animal que más se parece al sapo.

Si no hubiera existido el severo Catón, le hubiera suplido con toda autoridad "El Niño de la Cola", uno de los pocos valores morales y serios que tenemos en Almería.

El Casino de Almería es un almacén de energías enervadas e ideas de luto.

A las ollas de "guisao" se les llama ahora "Lucha, periódico de izquierdas".

José ORTEGA Y GASSET H

Un rasgo digno de elogio

El opulento cosechero de dinero don José Benítez Blanes hizo ayer entrega al señor gobernador civil de la provincia de 50.000 pesetas para que sean destinadas a adquirir una finca que será sorteada entre las familias más necesitadas de la ciudad.

No queremos volcarnos en elogios aunque estimamos que el hecho bien lo merece; pero es que también consideramos que estos desprendimientos de la gente adinerada no son más que pálidas muestras de lo mucho que pue-

den hacer los potentados en favor de los que nada poseen.

Solo se nos ocurre esto: cunda el ejemplo, antes que vengan los moros.

BAR CIPRIANO

El mejor surtido en mariscos. Las más variadas tapas. Cerveza de todas clases y vinos y manzanillas de las mejores marcas

AVENIDA DE LA REPUBLICA  
TELÉFONO 1.653

GUIA PROFESIONAL

ABOGADOS

Carlos Fernández Espinar, López Falcón, 5.

VETERINARIOS

Francisco Colomer Luque, Parque de Nicolás Salmerón.  
José Lozano Aragón, Pueblo, 28.  
Antonio González Villarreal, Alameda, principal.

ODONTOLOGOS

Alfonso Triviño Barjañas, Médico cirujano-dentista. Enfermedades de la boca, Regocijos, 1.  
Juan Soriano Romera, Dentista, trabajos en oro, cauchú y platino. Granada, 1.  
Andrés Vizcaino, Odontólogo del Hospital Provincial, Conde de Ofalia, núm. 20 principal.  
Toribio Alvarez, Dentista. Profes dental, Avenida de la República núm. 40.

MEDICOS

Antonio Campoy Ibáñez, Enfermedades de los ojos, Ramba del Obispo Orberá.  
Ramón Orozco Benítez, Enfermedades de la infancia, Consulta de 2 a 4, Plaza de Santo Domingo, 5.  
Domingo Artés Guirado, Aparato digestivo, Rayos X, Consulta de 11 a

12 y de 3 a 5 tarde, Pérez Galdós, 2, Sanatorio quirúrgico, Alcalde Muñoz, núm. 33.

José de Velasco Angulo, Matriz, Embarazo y Partos, Consulta, de 11 a 12 y de 3 a 5, Eduardo Pérez, 9.

Francisco Pérez Rodríguez, Medicina interna, Pulmón y Corazón, Plaza de San Sebastián, 3.

Antonio Langie, Piel, venéreo y sífilis, Análisis de sangre y orina, Consulta de 10 a 1 y de 3 a 5, Plácido Langie, 4.

ños, Rayos X, Consulta de 9 a 11 y de 4 a 6, Puerta de Purchena, 9.  
Román Sierra Fornies, Medicina y cirugía, Diplomado en tuberculosis pulmonar, Consulta de 12 a 1 y de 3 a 5.

Juan José Jiménez Canga Argüelles, Matriz, embarazo y partos, Méndez Núñez, 12.

José Estéban, Oídos, Nariz y Garganta, Consulta de 10 a 12 y de 4 a 6, Paseo de San Luis, 6, Sanatorio y Avenida de la República, 61.

José Soriano Maciá, Enfermedades de los ojos, Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6, General Riego, 7.

Angel Maresca Gómez, Medicina interna, Diplomado en tuberculosis, Rayos X, Consulta de 4 a 6, Zafagoza, 5.

Miguel García Algarra, Oculista, Consulta de 10 a 12, Túrria, 15.

Francisco Soriano Romera, Partos y

cirugía de la mujer, Joaquín Ramón García, 1, (al lado de "La Campana").

Juan López Jiménez, Enfermedades de los niños, Consulta de 11 a 1 y de 3 a 5, Navarro Rodrigo, 14, 2º.

Rafael Araes Pacheco, Oculista del Hospital Provincial, Consulta de 10 a 12 y de 3 a 6, Avenida de la República 73 principal.

José Soriano Romera, Consulta de Manuel Gómez Campana, Médico cirujano, Minero, 3.

Eduardo Pérez L. E. Echevarría, de la Casa de Socorro, Partos, Enfermedades de la mujer, Eduardo Pérez, 7.

Antonio Fornieles Ulibarri, Médico oculista, Consulta de 11 a 1, Avenida de la República, 51.

Rafael Lloret, Garganta, nariz, oídos, Consulta de 11 a 12 y de 3 a 5, Concepción Arenal, 7, bajo.

José Arigo Jiménez, Enfermedades nerviosas y mentales, Consulta de 9 a 11 y de 3 a 5, Aguilar de Campoo, 1, 1.º Izda.

El mejor periódico de España

"El Arpon"

# Noticias telegráficas de última hora

(Juramos por todos nuestros respetables bisabuelos que estos telegramas son completamente en serio)

## En la Plaza de Toros de Madrid

### Las milicias comunistas y socialistas madrileñas, desfilan uniformadas.- Luego se celebra un mitin en el que interviene Largo Caballero

MADRID, 6 - 10 m. — En la plaza de toros se ha celebrado en la mañana del domingo el mitin de Unificación proletaria organizado por las juventudes socialistas y comunistas.

La plaza estaba abarrotada. Desde muy temprano millares de jóvenes se situaron convenientemente en el interior y fuera de la plaza para garantizar el orden y actuar de acomodadores.

También había algunos centenares de vendedores de insignias, retratos, libros, etc.

Conforme fueron llegando las milicias juveniles, todas de uniforme desfilaban con sus banderas por el redondeo de la plaza, perfectamente formadas. El desfile duró bastante tiempo.

Así mismo desfilaban los niños de las Escuelas.

Puede calcularse que los que asistieron con uniforme pasan de seis mil.

Durante mucho tiempo efectuaron evulsiones.

Una de las secciones de niños llevaba un cartel en el que se leía "Los pequeños rojos saludan a los huérfanos de Asturias y a todos los niños antifascistas".

Una orquesta ejecutó la Internacional y el "himno a los antifascistas alemanes".

Todo ello fué acogido con grandes ovaciones.

Se hizo notar la presencia de numerosos jóvenes de los pueblos de la provincia de Madrid.

A las diez y media el señor Largo Caballero ocupó la tribuna saludando con el puño en alto y fué acogido con grandes aclamaciones.

Comenzó diciendo que era para él un honor que la Comisión le haya designado para presidir un mitin de jóvenes. Parece una paradoja pero mi espíritu, mi corazón y mi inteligencia están completamente identificados con las juventudes.

Este acto tiene por objeto comunicar la unificación de las juventudes comunistas y socialistas, pero es preciso que esa unión, además de orgánica sea unión ideológica para que rinda su fruto.

A pesar del boicot hecho a este acto, es innegable su grandiosidad.

No debe limitarse a una concentración para ir en uniforme, sino que necesita voluntad firme, para cumplir una voluntad histórica.

Vengo como notario a tomar fe de vuestros propósitos; del despo de los jóvenes de unirse y prepararse para el momento definitivo que yo sospecho no tardará mucho en llegar. (Grandes aplausos).

Se aproxima a pasos de gigante y precisa que todos nos agrupemos para que en ese momento ninguna de las fuerzas coercitivas burguesas sean bastantes para oponerse a los que pretenden apoderarse del poder político.

Después habló el joven Mesón Comunista.

Comenzó diciendo: ¿Dónde está Gil Robles? ¿No quería ver nuestros poderes? ¡Salud, camaradas!

Recuerda que en septiembre de 1933 se celebró el acto de unificación en el Stadium Metropolitano y los acontecimientos posteriores: No fué casual la celebración de aquel acto porque la juventud vio como se les iban merendando los derechos y como iban cayendo los hombres libres bajo la metralla fascista. Con los jóvenes se levantó también el proletariado.

Después de dos años de cruenta lucha, nos volvemos a reunir para comenzar otra etapa.

No somos los mismos de entonces: más fuertes, porque nos hemos unido y mejores porque tenemos mayor experiencia.

Recuerdo que con motivo del asesinato del camarada Argüelles se dió la consigna de llevar un lazo como protesta y que esto tuvo competencia internacional.

Se refirió al documento que proclama la unificación pero que eso no es lo más importante sino que lo será el que la unificación sea verdadera entre nosotros.

Luego dijo que los patronos no cumplen las bases de trabajo y pidió a los jóvenes que se sientan explotados acudan a sus filas.

Combatió a Gil Robles y al fascismo y alentó a los muchachos, a que también pasen a engrosar este organismo juvenil.

Afirmó que tiene confianza en no ser arrollados porque cuentan con la adhesión de la Internacional Comunista que, cuenta entre otras con una sección como la de Rusia. Cuentan también con la ayuda de Largo Caballero que les ofrece la experiencia; unido a Pepe Díaz, sabrá conducirlos al triunfo.

Felipe Barroso, presidente de la juventud socialista.

Dijo que venían a mostrar la firme voluntad de proseguir el camino que les conduzca a la emancipación y que tienen confianza en la clase trabajadora madrileña.

La situación internacional del régimen capitalista demuestra como camina hacia su bancarrota.

La juventud que tiene el abnegado papel de ser carne de cañón, tiene un perfecto derecho a fijar su posición ante los problemas de la guerra. Son éstos los que más deben preocuparles.

La guerra, dijo, solo se produce por las necesidades del capitalismo y no soluciona ningún problema de la clase trabajadora.

Nosotros decimos, tenemos garantizada la posición del proletariado español en contra de la Guerra.

El proletariado sabrá triunfar y apoderarse del poder político.

También combatió a la Ceda, diciendo que todavía no ha desistido de la lucha: no hemos triunfado plenamente, dijo; tenemos todavía muchos problemas que vencer.

Se refirió después a la condena a cuatro años de un socialista, por tenencia de armas censurándola.

Aprestemos todos a ocupar un puesto en la vanguardia del combate.

Terminó llamando a los jóvenes libertarios para que se enrolen en las filas del combate, limpiando las diferencias de carácter táctico que puedan dividirlas.

Santiago Carrillo.

Secretario General de la Federación de Juventudes Socialistas.

Dijo que esta unidad ha surgido espontáneamente por una coincidencia ideológica y por ello toda maniobra en su contra fracasará.

Hizo historia de los movimientos y vicisitudes de las juventudes para insistir en la unidad.

Los jóvenes con su ejemplo quieren dar a los partidos una lección.

Es preciso que la unidad que hoy proclamamos tenga su ejemplo en los demás.

Se lamentó de que la prensa que denomina burguesa, silencie este movimiento de los jóvenes.

Añadió que el reformismo en el partido socialista es instrumento inconsciente de la burguesía.

Nosotros liquidamos las antiguas organizaciones para crear otra moderna que ya sabemos tendrá que chocar con las inteligencias atrasadas. Venido el centrismo y el reformismo, no habrá más dirección del proletariado que el partido bolchevique que vamos a crear.

Recordó también la concentración de el Stadium el 1933 y que al surgir los sucesos de octubre alguien tuvo que preguntar: ¿"Dónde estaba aquella multitud que parecía dispuesta al sacrificio"? Es preciso, que aquello no pueda repetirse y por eso la juventud va hacia las masas para conquistarlas.

Tenemos—dijo—que hacer nuestras libertades de Cataluña, de Vasconia y de Galicia y tomar de los programas de los partidos burgueses lo que contenga de útil. También tenemos que hacer justicia a la juventud mora luchando por su independencia dentro de una unión de la República.

Hay que dar a los jóvenes en general, la posibilidad de que pueda hacer deporte y adquirir cultura.

Es preciso, asimismo, que la juventud campesina vea en nosotros un instrumento eficaz para el logro de sus reivindicaciones.

No queremos hacer una organización de masonería que ventila sus pleitos en la trastienda, sino otra que lo haga a plena luz.

Afirmó que la Internacional juvenil comunista es la única organización existente verdaderamente revolucionaria y que si han traído a Largo Caballero a este acto no ha sido casualmente sino porque encarna el sentido de la unificación.

Dirigiéndose a los jóvenes libertarios dijo que si en octubre dieron su sangre y su vida en Asturias no hay razón para que ahora estén alejados.

No os importen las agresiones del fascismo pues al final será vencido.

Por la revolución y por la clase trabajadora. ¡Viva la juventud unificada!

Largo Caballero habló después para resumir. Dijo que se había expresado claramente cual es el propósito de las juventudes. Hay que unificar al proletariado y esto se conseguirá en breve.

Hace falta también la unificación de los partidos marxistas.

Tengo que llamar la atención de los enemigos para que hagan examen de conciencia y digan si la clase burguesa tiene soluciones para los problemas políticos y sociales planteados. No.

Yo decía a los que están en el poder. ¿Cómo vais a resolver el problema de la tierra? ¿Con los asentamientos? No; porque hay que tener en cuenta que aunque los obreros posean la tierra. ¿Quién les proporciona la salida de los productos, en esta crisis de común coyuntura para salvar el régimen capitalista. Efectivamente; si esta prueba fracasa, no quedará más solución que el proletariado. Fracasará y tendrán que abrir el camino voluntariamente o por fuerza, porque movimientos evolutivos como este no se pueden impedir con discursos ni con cañones.

La clase trabajadora tendrá que cumplir con su misión histórica.

El régimen actual se está sosteniendo artificialmente y aunque nosotros estamos facilitando algún balón de oxígeno al régimen capitalista, han de comprender que no hemos de seguir así siempre.

Ante esta actitud de el proletariado se estaban haciendo cabalías y hasta se hacen complotos en donde debía reinar la mayor serenidad y disciplina.

Hay agentes provocadores.

Tengo en mi poder una hojas que se están repartiendo en los cuarteles en las que dice que las juventudes tienen listas de los jefes del Ejército.

Esto no es cierto.

También se dice que el señor Azaña había ofrecido darles el poder si venían en las elecciones municipales.

Todo esto es falso. Ahora no hay ningún propósito de perturbar la paz pública. En primer lugar por lealtad al frente popular y en segundo porque no nos conviene, pero decimos que no podemos estar perpetuamente esperando a que la clase burguesa resuelva los problemas.

El momento, lo señalaremos nosotros, no ellos. La clase obrera no renuncia a la conquista del Poder, aunque tenga que apelarse a la violencia.

Los nuevos regímenes son como los nuevos seres que para que vengan al mundo la madre tiene que verter sangre. Los seres que nacen sin dolores, son raquíticos y mueren casi enseguida.

Nadie se llame a engaño.

Compliremos nuestros deberes en el frente popular, pero cuando llegue el desgaste piénsese en qué situaciones políticas se han de dar.

Después de octubre y del 16 de febrero no es posible que el proletariado tolere que la burguesía se adueñe nuevamente del poder: "No piense nadie en dar el poder a aquellas fuerzas, porque entonces, no el 4 de octubre: los cuatro de octubre surgirán".

Luego recomienda serenidad a la salida del acto para evitar provocaciones.

La serenidad de ahora no es incompatible con el deseo de luchar en el momento de derribar el régimen capitalista.

Todos fueron muy aplaudidos.

Desde la tribuna se recomendó a las milicias que solo fueran en manifestación hasta la Plaza de Manuel Becerra.

Así se hizo en perfecto orden.

Racing de Santander por la diferencia de tres a uno.

En Madrid, en el Stadium Metropolitano el Athletic local derrotó al Oviedo por tres tantos a cero.

En Alicante, en el Stadium Bardin el Hércules venció al Sevilla por dos a uno.

En Barcelona, en el Campo de la carretera de Sarriá el Español triunfó del Valencia por tres a dos.

En Vigo, en el Stadium de Balaidos el Celta derrotó ampliamente al Arenas por seis a uno.

En Zaragoza en el Campo del Torrero lucharon el titular y el Murcia venciendo los locales por tres a cero.

En Jerez, en el Stadium de Domecq el titular y el Gerona empataron a tres.

En Sabadell, en el Campo de la Greu Alta el titular venció al Mallorca por cuatro a uno.

En Valencia en el Campo de Camino Hondo el Levante substituyó al Baracaldo por uno a cero.

En Málaga, en el Campo de los Baños del Carmen, el Malacitano derrotó al Athletic de Tetuán por tres a cero.

En Gijón, en el Campo del Molinón, el Sporting venció al Deportivo de la Coruña por cuatro a cero.

Quedan clasificados para seguir jugando el Campeonato Copa de España como resultantes de las victorias obtenidas este domingo, el Sabadell, Baracaldo, y Malacitano. El Deportivo de la Coruña y el Sporting de Gijón deberán jugar un partido de desempate que probablemente se jugará mañana martes.

## Deportes

### Resultados de los partidos de Liga y copa jugados el domingo

En Pamplona, en el Campo de San Juan jugaron el Osasuna y el Madrid, venciendo los madrileños por cuatro tantos a uno.

En Bilbao, en el Campo de San Mamés el Athletic derrotó al Barcelona por cinco a dos.

En Sevilla, en el Campo del Patronato, el Bétis triunfó del

## Noticias de provincias

VARIOS INTOXICADOS

SEGOVIA, 6 - 10 m. — Durante una reunión de vecinos de la Hermandad de la Vera Cruz algunos sufrieron intoxicaciones por haber ingerido alguna bebida en malas condiciones.

El número de personas intoxicadas se eleva a más de 50.

REVISION DE UNA CAUSA

LERIDA, 6 - 10 m. — A petición de abogados defensores la sala ha acordado la revisión por nuevo Jurado de la causa contra la envenenadora de la Granja de Escarpe.

(No puede entrar más información telegráfica. Continuaremos en el número próximo).

Para una gestión en Madrid los directivos de Asistencia Social se desplazan en gran número y se relevan en agradable turno gastando un dineral. Si van por su cuenta, nada tenemos que decir; si van por cuenta de Asistencia Social habrá que enterarse de si son ellos los menesterosos de Almería. La cosa es lo suficientemente importante para que valga la pena aclararla.

(De "Rebelión").